

VICENTE ALANOCA DE LA ALIANZA POLÍTICA “VENCEREMOS”: **NECESITAMOS UN PERÚ PARA VIVIR BIEN, NO UN PERÚ PARA MORIR**



ENTREVISTA: GUSTAVO BENITES JARA (*)



GBJ. Doctor Alanoca,

Venceremos es una alianza nueva en el panorama político nacional. ¿Puede explicarnos cuál es su ideología central y qué partidos o movimientos la conforman?

VA. Bueno, esta alianza, de acuerdo con las normas del Jurado Nacional de Elecciones, tiene que ser con partidos debidamente inscritos. Somos parte de Nuevo Perú por el Buen Vivir. Conformamos esta alianza con Voces del Pueblo, que lidera el compañero Bermejo. En este proceso hay puntos de coincidencia, por ejemplo, el tema de la nueva

Constitución a partir del referéndum, también nos une el tema de la lucha contra la corrupción y la inseguridad, problemas que aquejan al país. En cuanto al tema ideológico, nosotros somos respetuosos de la diversidad, tenemos una posición de izquierda y vamos consolidándonos en este proceso, recogiendo lo que demanda la población.

GBJ. ¿Qué le motivó a dar el paso desde su tranquilidad como profesor universitario a una candidatura presidencial? ¿Qué cualidades únicas cree que usted va a aportar al liderazgo del país?

VA. Mira, nosotros venimos con las manos limpias, venimos con el corazón abierto y sobre todo con la frente alta, no estamos involucrados en un hecho de corrupción; somos la parte digna de la población que trabaja cotidianamente y, sobre todo, venimos de un espacio comunal donde hay otras formas de entender la política; por ejemplo, siempre nos quedamos sin la acepción de la política, del arte de gobernar, que se ha perdido en el país y que es el tema del bien común, y por eso, no buscamos gobernar para unos cuantos, sino que sentimos lo que siente el país que es, como dijera Arguedas, de todas las

sangres; entonces, yo creo que eso nos caracteriza, a diferencia de los otros partidos, y sobre todo estamos con esta frase importante que marca principios y valores que es el buen vivir; nosotros pensamos y sentimos que necesitamos un Perú para vivir bien no un Perú para morir.

GBJ. Una de las mayores preocupaciones ciudadanas es la economía ¿cuál es su plan concreto para reactivarla, atraer inversión y generar empleo, especialmente para los jóvenes?

VA. Partimos de los jóvenes, de lo que se dice sobre los jóvenes: que son el futuro; para mí no son el futuro, sino el presente, a esos jóvenes hay que darles oportunidad de un empleo digno, y también debemos hacer toda una reforma tributaria. Las empresas multinacionales

(*) Profesor de Filosofía, Psicología y Ciencias Sociales (Universidad Nacional de Trujillo-Perú). Maestrías en Relaciones Económicas Internacionales y en Filosofía y Ciencia Política en la Universidad Mayor de San Andrés (La Paz - Bolivia). Estudios de Doctorado en Educación en la Universidad Inca Garcilaso de la Vega de Lima. Periodista. Profesor de Filosofía, Economía e Investigación Científica en la Universidad Nacional de Trujillo (Perú). Ex docente de Filosofía e Investigación Científica en la Universidad Católica de Trujillo. Fundador y primer Presidente del Frente Departamental de Escritores de La Libertad. Autor de dos libros: *Tránsito* (1998), poesía, y *El antihumanismo neoliberal. El individuo como totalidad* (2000), ensayo político-económico-filosófico sobre el neoliberalismo. Ex columnista del diario "Correo" de Trujillo y de "La Tribuna" de Honduras.

tienen que transparentar su deuda de impuestos y deben pagarla, sin ninguna duda, y no se debe perseguir a los pequeños y medianos emprendedores quienes constantemente pagan sus impuestos mientras otros están exonerados. En ese sentido, los jóvenes, y un empleo digno para ellos, serán nuestra prioridad.

GBJ. Frente al problema de la inseguridad ciudadana y de la corrupción ¿qué plantearía en un eventual gobierno suyo?

VA. Nosotros no traemos la receta y sobre todo no queremos ser caudillos, estamos recogiendo la necesidad de la población y la población pone sobre la mesa el tema de inseguridad. Nosotros estamos planteando la reestructuración profunda del sistema de inteligencia; hemos observado aquí en Trujillo que tenemos policías con unidades móviles en pésimas condiciones y si están mal pagados, obviamente que se van dedicar a otras cosas, entonces queremos fortalecer a la policía, pero no solamente a punta en normas o a punta, digamos, de balas. La inseguridad tiene que ser combatida con justicia y con inteligencia y por lo tanto necesitamos la reestructuración profunda del sistema nacional de inteligencia, en este proceso también debe involucrarse la ciudadanía para que sea parte del control de la inseguridad que hoy vive el país.

GBJ. ¿Podría detallar o dar algunos rasgos generales sobre el origen de los fondos de su campaña y se

compromete usted a publicar el nombre de sus donantes y rechazar aportes de fuentes con procesos judiciales abiertos por corrupción?

VA. Bueno, todos los corruptos deben terminar en la cárcel; soy docente universitario con determinada remuneración, además nos estamos movilizando con el aporte de algunos compañeros, quienes están organizando rifas y algunas otras actividades. Nosotros no hemos venido con dinero en el bolsillo proveniente de fondos oscuros. No. Sabemos por la historia cuántos presidentes, congresistas, alcaldes, gobernadores regionales a quienes las mafias han colocado en el país. En nuestro caso, si alguna empresa, algún aportante se acerca, pues nosotros siempre seremos transparentes; hemos aprendido de la comunidad. Por eso digo: venimos con las manos limpias y los bolsillos vacíos. En cuanto a los aportes para la presente movilización, por ejemplo, hemos sido alojados en la casa de un compañero y una compañera, y yo creo que esa es la forma, eso tiene que ver con otros principios y valores de reciprocidad; igual cuando vengan a Puno o a Ilo, también tienen un espacio ahí. No usamos carros lujosos ni dormimos en un hotel lujoso. Aprovecho para agradecer profundamente a los compañeros de Trujillo que se han organizado. Entonces yo soy tajante en esto: no vamos a recibir nada ni tampoco ofrecemos nada demagógico al país: no venimos con lapicieritos ni con tapercitos, venimos con un corazón



abierto para todos.

GBJ. ¿Y cuál es su crítica a Dina Boluarte?

VA. Mire yo no tengo reloj lujoso ni estoy tratando de hacerme maquillaje. Yo soy tajante en esto, porque no podemos maquillarnos para poder fingir lo que no somos; entonces tenemos que mostrar que hay aspectos prioritarios en el país y eso significa pues invertir en educación en la salud y sobre todo mostrar estos valores y principios que hemos aprendido de la comunidad y esto significa pues darle nuestro corazón y nuestro trabajo al país.

GBJ. ¿Usted mantiene como alternativa central la necesidad de una nueva Constitución?

VA. A la Constitución neoliberal del 93 se le han modificado muchos artículos, más o menos 107, entonces nosotros mantenemos que la Constitución tiene que ser un nuevo pacto social, que se

apropia la población para poder tener la visión, las acciones y el sentimiento de un Perú no solo para unos cuantos sino para todos; en consecuencia, mantenemos esta postura de que a través de un referéndum o de la forma que decida el pueblo, debemos tener una nueva Constitución.

GBJ. ¿Qué opina de este golpe antidemocrático que ha dado la Junta Nacional de Justicia contra la Fiscal, a quien se le suspende por 6 meses?

VA. Esto es una vergüenza ante la comunidad internacional, porque a nosotros nos han enseñado en el colegio sobre la autonomía de poderes. Debe haber control y así hay equilibrio. Necesitamos refundar el país, por eso yo desde este espacio detesto estas actitudes que ya no son nada democráticos sino son parte de una represión que es la dictadura y lamentablemente tenemos que cambiar eso, siempre organizados, fuertes, convencidos que sí es posible cambiar en el país, por lo tanto necesitamos que el Ministerio Público, que el Poder Judicial, tengan autonomía. Yo sé que también hay problemas dentro, por lo cual hay que hacer una profunda reestructuración.

GBJ. Pasando a la situación internacional, entiendo que usted está contra el genocidio de Israel

VA. Nosotros somos amantes de la vida y nuestra completa solidaridad con el pueblo de Palestina y yo creo que no podemos resolver a punta de balas o apunta de normas los problemas urgentes que azota

no solo al Perú sino a la humanidad

GBJ. ¿Y qué opina sobre la política migratoria de Trump?

VA. Dentro de los estándares de calidad de vida que se muestra en los países entre comillas subdesarrollados o desarrollados, en este caso pues es una vergüenza, debía ser el ejemplo de amar a la vida y la dignidad, y respetar sobre todo a los migrantes que hoy por hoy están siendo echados de su territorio. A mí me tocó vivir en España, tuve la suerte de estar ahí y sé cómo cuando uno es migrante, pues uno siente o no vive plenamente una libertad; entonces yo creo que estas cosas deben terminar en el mundo, porque si nosotros somos amantes de la paz, de la vida, no podemos estigmatizar a nadie por el hecho de ser migrante, entonces un proceso que hoy estamos viviendo, por lo tanto yo creo que esta política debe ser denunciada, lo viene haciendo Trump con la gente de América Latina y del mundo.

GBJ. Al final de su eventual mandato, qué le gustaría que dijera la ciudadanía sobre su paso por el gobierno, ¿cuál sería su principal legado?

VA. Hay que refundar el país, es posible construir un país para todos y todas, no solo para unos cuantos; entonces si uno vuela por los aires observa una inmensa riqueza para poder salir adelante, hay que invertir en educación, en salud, que es lo que necesitan nuestros niños, nuestros jóvenes y también nuestros adultos, y sobre todo los jóvenes.

GBJ. Para el votante indeciso que está cansado de las promesas incumplidas, ¿por qué debería confiar en usted y en Venceremos?

VA. Nosotros no traemos recetas, en esta etapa preelectoral que estamos y cualquiera sea la decisión de nuestros compañeros y compañeros de esta alianza, seguiremos avanzando, por lo tanto, Vicente no quiere ser caudillo sino es uno más dentro de este país diverso. Yo he sido del ejército, he sido soldado y el día que nos retiramos nos dijeron volverán ustedes cuando la patria nos necesite y creo, estoy convencido, que hoy la patria nos necesita. Saludo a los peruanos desde Tumbes hasta Tacna, desde la Amazonía a la costa, saludo a todos y les digo que confíen en Vicente Alanoca, que es confiar en el Perú de todas las sangres.

GBJ. Muchas gracias doctor. Le deseo todo tipo de éxitos en su futuro político.

VA. Muchas gracias a usted y a la revista YUYAY.

• Entrevista realizada con motivo de su visita a Trujillo el 23 de setiembre de 2025.

